



Presupuesto 2025 y sus implicancias para Magallanes

Delegado presidencial regional, José Ruíz Pivcevic

informe de Finanzas Públicas del Ministerio de Hacienda. El gobierno está comprometido en cumplir con nuestros compatriotas, por lo tanto, los principios que sustentan este presupuesto dicen relación con entregar mayores recursos para la seguridad pública, seguridad social y seguridad económica de las personas.

En lo que concierne a seguridad pública, este presupuesto alcanzará un aumento acumulado de un 15% desde que asumimos como gobierno. Cifra histórica que significará, por ejemplo, que tendremos 1.300 carabineros adicionales en las calles y 243 nuevos funcionarios para la PDI. Por su parte, en Magallanes, esto también se expresará en disponer de financiamiento para la construcción de la nueva 1ª Comisaría de Punta Arenas, reforzamiento de pasos fronterizos con nuevas inversiones y aumento de dotaciones en los servicios contralores, entre otros aspectos.

En seguridad social, este presupuesto presenta un aumento de un 68% para reducir tiempos de espera en salud, tema especialmente sensible para la población local. A su vez, se contempla un aumento de un 32% de los recursos dirigidos a los Servicios Locales de Educación Pública, ítem

muy significativo para nuestra región, considerando que estamos ad-por-tas de cumplir un año desde el traspaso al nuevo sistema, en donde se ha garantizado el pago íntegro de sueldos a las y los trabajadores del sector –recordar que previo al traspaso esto no ocurría– y es necesario avanzar en robustecer el servicio educativo en otras áreas, por ejemplo, en infraestructura. Son varios los proyectos que se tienen en esta dimensión para Magallanes.

Nuestra administración también está muy interesada en generar mejores condiciones para la seguridad económica de las familias de la región. Como bien sabemos, la inversión pública no sólo conlleva a una mejora de la capacidad productiva de nuestra economía, sino que también tiene un impacto significativo en el empleo, y en consecuencia, en el bienestar de las personas. Se estima que el presupuesto 2025 para la secretaría regional ministerial de Obras Públicas crecerá en un 11% respecto a 2024. El nuevo terminal de pasajeros del aeropuerto de Punta Arenas, la segunda etapa del muelle multipropósito de Puerto Williams o la doble vía en la Ruta 9 para el acceso a Puerto Natales son sólo algunos de los proyectos

que comenzarán a erigirse el próximo año. Magallanes requiere inversiones estratégicas que fomenten la conectividad y el acceso a servicios básicos, un punto crucial, además, para el desarrollo del turismo, una de las principales fuentes de ingresos para la región.

También es importante mencionar, que el aumento del presupuesto se justifica en el cumplimiento de objetivos y la buena gestión. En esta línea, relevamos que cada vez estamos más cerca del cumplimiento de la meta del Plan de Emergencia Habitacional del Minvu en la región. Por otro lado, a la fecha obras públicas a nivel local ha ejecutado un 62% de su presupuesto de este año, ubicándose sobre el promedio nacional (57%), siendo este ya el registro más alto de los últimos siete años. Esto es aún más destacable en Magallanes, al considerar el duro invierno que tuvimos, en donde el rubro de la construcción, en general, tiene dificultades para desarrollarse en esta época.

El proyecto de ley de presupuesto 2025 no sólo se enfoca en las necesidades inmediatas de Magallanes, sino que también se integra en una estrategia a largo plazo que busca transformar la

región en un modelo de desarrollo sostenible. Con el horizonte 2030 en mente, el gobierno se compromete a implementar un plan que abarca desde la diversificación de la economía local, impulsando industrias como el turismo sostenible y la energía renovable, hasta la mejora continua de la educación y la salud. Esta visión incluye la creación de alianzas estratégicas con instituciones académicas y empresas, así como la promoción de proyectos de investigación que posicionen a Magallanes como un polo de innovación con perspectiva global. Al alinear el presupuesto actual con estas metas ambiciosas, buscamos garantizar que las futuras generaciones de magallánicos cuenten con un entorno próspero, resiliente y lleno de oportunidades.

Como ha señalado el Presidente Boric: "No podemos construir un país más justo sin mirar hacia el sur y escuchar las voces de las regiones". Este enfoque es clave para garantizar que el presupuesto 2025 no sólo responda a las necesidades inmediatas de Magallanes, sino que también fomente un desarrollo sostenible y equitativo que beneficie a todos sus habitantes. Queremos cumplir con Magallanes.

La Ley de Presupuestos del sector público constituye una de las herramientas más importantes de la gestión pública. A partir de ella, se establecen las prioridades de gasto en inversión para infraestructura, programas sociales, financiamiento para fomento productivo y, en general, para garantizar la capacidad operativa del Estado en su conjunto. Hace un par de semanas y en cadena nacional, el Presidente Gabriel Boric presentó al país el proyecto de ley de presupuesto que el ejecutivo ingresó a discusión del Congreso nacional para el ejercicio 2025, el último que ejecutará íntegramente este gobierno.

Este presupuesto experimenta un aumento del gasto público en un 2,7% respecto al del año en curso, lo que está en línea con las expectativas de crecimiento de la economía chilena según el último